



## REPUDIA AMLO INJERENCIA DEL CLERO CONTRA EL PLAN B

Por José Vilchis » Pág. 6

### Arremetió López Obrador contra la CEM por apoyar a la oligarquía que marchará el 26 por el INE

Por José Vilchis Guerrero

**A**l sumarse el Episcopado al debate del Plan B de la reforma electoral, el presidente Andrés Manuel López Obrador arremetió contra la postura de la jerarquía eclesial "por apoyar a la oligarquía" y grupos opositores, tras la difusión de un video en el que monseñor Ramón Castro Castro, secretario de la Conferencia del Episcopado Mexicano (CEM) manifestó la preocupación de la jerarquía eclesial por lo que llamó "irregularidades del proceso legislativo y modificaciones del llamado Plan B".

¿Vio el video que publicó la Conferencia del Episcopado Mexicano? Le preguntaron.

- "Sí, por eso nosotros vemos con mucha simpatía al Papa Francisco. En la Iglesia católica nuestro referente es el Papa Francisco. En nuestro movimiento hay católicos y de todas las religiones y también librepensadores. Nosotros somos respetuosos de todas las creencias. Pero cuando se habla de la Iglesia, que está apoyando a un bloque conservador en México, yo digo: no. Esto no tiene que ver con el Papa Francisco, porque él ha condenado a los saqueadores, a los que explotan, a los que humillan a los pobres".

En mucho tiempo no hubo un Papa tan cristiano como Francisco, expresó, "tan de-

fensor del pensamiento y de la obra de Jesús, que siempre estuvo del lado de los desposeídos, del lado de los humillados. Por eso los poderosos de su época lo seguían y lo espiaban. Lo llamaban alborador del pueblo y por eso lo crucificaron".

Esa Iglesia la representa el Papa Francisco, agregó. "Si me preocuparía muchísimo si el Papa Francisco se pronunciara sobre este tema. Pero si es aquí, hay que entender cómo las élites de todas las corporaciones siempre se unen, se alimentan, se nutren mutuamente las élites, no el pueblo; no hay pueblo católico, no el pueblo laico, hay que diferenciar".

Afirmó en el Salón Tesorería que el movimiento que encabeza tiene como propósito fundamental atender al pueblo, "defenderlo de una élite opresora y corrupta que le ha impedido salir de la pobreza; esa es la esencia. Por eso decimos: por el bien de todos, primero los pobres. El domingo 26 vienen a protestar porque no quieren aceptar que se apoye a los pobres, el PAN votó contra las pensiones para los adultos mayores y las becas, porque son muy clasistas y racistas y ahí vienen.

Antes simulaban que eran distintos el PRI y el PAN, dijo. Grupos de opositores y sobre todo de *Va por México*, donde se agrupan las cúpulas de los partidos Revolucionario Institucional, de Acción Nacional y de la Revolución Democrática (PRI, PAN y PRD) convocan

a una marcha el 26 de febrero, supuestamente porque se va afectar al INE.

Es un pretexto para unirse, comentó. Porque no les gusta lo que hace el gobierno de la 4T. El hecho es que se está agrupando el bloque conservador porque no fue posible lograr una reforma electoral profunda, a fondo, "que era lo que buscábamos para que no se gasten 25 mil millones de pesos en las elecciones. Pero la llamada clase política con los medios, la mayoría, no todos, que impiden que se reforme la constitución, que no es posible con mayoría simple".

Los opositores, comentó, rechazaron una reforma electoral constitucional porque no hubo mayoría absoluta; bloquearon la reforma electoral que planteaba reducir el presupuesto para las elecciones; que ya no se les diera tanto dinero a los partidos, que en vez de 500 hubiera 300 diputados, y se eliminaran 200 diputados plurinominales, que el INE nacional se hiciera cargo de todas las elecciones en el país, para no duplicar funciones; para que los consejeros del INE y los magistrados del Tribunal Electoral fueran elegidos por el pueblo,

Los fraudes electorales son muy costosos para el pueblo. Mucho se hubiera ganado si no hubiera habido fraude en 2006: "Impusieron a Calderón y lo primero que hizo fue declarar la guerra al narcotráfico; le pegó un



garrotazo a lo tonto al avisero sin saber lo que iba a enfrentar, porque no había un diagnóstico; no había un plan, nada. Fue una decisión improvisada, una ocurrencia. Porque pensó que con eso iba a ganar legitimidad y que además iba a quedar bien con el gobierno de Estados Unidos. Y miren el resultado, lo que costó ese fraude".